## 学校関係者評価委員会報告書

令和3年度自己評価報告書に基づいて、令和4年6月17日に学校関係者評価を実施しましたので、以下の通りご報告いたします。

専門学校東京国際ビジネスカレッジ 校長 小池 勝也

## 1. 学校関係者評価委員

氏名	所属	種別
木元 貴俊	三井不動産リゾートマネジメント株式会社	企業
	ハレクラニ沖縄 人材開発部長	
向後 善子	松山鋼材株式会社	企業
	常務取締役	正未
明石 和也	ワヨー株式会社	企業

## 2. 議事報告

項目	評価・意見
項目 (1)教育理念・目標	評価・意見 海外からの留学生に対して、日本のお家芸でもあるホスピタリティを教育し、また、自国の文化と日本の文化の違いを学ばせることは、とても意義深いものがあり、日本をはじめ、世界で活躍できる人材の輩出に繋げることは素晴らしいと考えます。 『多文化・異文化共生社会で活躍できる「リエゾン」人材の育成』を掲げられています。予想不能なこれからの社会で、グローバルに活躍できる人材育成は必要不可欠であり、適格な理念と目標であると思います。 当社に入社してくれている卒業生は、特に相手を思いやる心を持ち、実業務におけるプラスαの提案と行動がまさに当てはまります。これは教育理念・
	目標に沿って培われたホスピタリティ精神の賜物です。 コロナ禍は様々なところに影響を及ぼしていますが、とりわけ留学生を中心
(2)学校運営	に教育を行っている御校にとってはかなり厳しい1年間だったと思いますが、そういう中にあっても既存の学生のみなさんの先行きをどうするかといった問題に、真剣に取り組んでいらっしゃるお姿に頭が下がる思いです。

	コロナ禍に於いて、学生の安全や健康に配慮、オンライン化に伴う対応も含め、時代のニーズに沿った柔軟な運営で全面的に生徒の支援がされています。「夢・調整・達成」をモットーに、幼児教育から小・中・高の学外教育、高校教育、専門学校教育、大学教育、さらには生涯学習、公益活動まで、幅広く教育に取り組まれており、学校法人創志学園は、健全で強固、安定した運営をされています。
(3)教育活動	積極的に外部講師による授業を行ったりしていらっしゃるご様子は、学生の みなさんにとっても良い刺激になると考えます。 学生一人ひとりに対するケアが行き届いておられます。 夏休みなどの長期休暇期間中もセミナーを開催されていて、学習機会を惜し みなく提供されています。学生達の好奇心や興味、希望する進路に合わせた カリキュラムも組まれており、非常に整った環境下で、真面目に伸び伸びと 学べているのだと感じます。
(4)学修成果	学校として出来得る限りの取り組みを、しっかりと行っていらっしゃると思います。 弊社事業の一環である海外製品調達業務において、貴校の卒業生がとても貢献してくれています。日本語試験の級取得のみならず、社会で通用するための資格支援を多岐にわたってされており、就職率はもとより、現場でも即戦力となって活かされています。
(5)学生支援	インターンシップ、短期留学、資格取得はもちろん、卒業後の進路支援に至るまで、特に留学生にとっては助かると思われる支援制度が整っていると思います。 インターンシップ奨学金制度をはじめ、学生が求めるニーズに沿った支援体制が充実されています。通学中のサポート然り、就職活動支援を含め、きめ細かなサポートが印象的です。また、学生主体としての行動を促されており、その中で生まれるコミュニケーションを大切にされている様に感じます。事実、就職後も先生方との勉強会を通じてコンタクトを取り続けており、卒業後も支援に及んでいます。
(6)教育環境	2号館の近代的な設備は素晴らしいと思いますが、そろそろ本館も手を入れる時期に来ているかもしれません。 礼儀を重んじ、時には厳しく指導を行う場面もあるかと思いますが、海外学生の国内企業での活躍は、こういった基礎的な部分の形成と、ニーズに応じたカリキュラム構成から成り立っているのだと感じます。授業終了後には先生の周りに学生が集い質問をするなど、主体的な姿勢が見られ、愛情をもって接していることが学生達の表情から伝わります。学校が目指す「心の拠り

所」にもされているのだと思います。設備面では新 2 号館が完成されて、勉
学に励むのにより最適な環境になっています。
ホームページに入学までの流れがわかりやすく記載されていますが、待って
いても学生が来なくなるこれからの時代に、どう立ち向かっていくかが、学
校と企業双方の課題です。
公式ホームページにおいて「オープンキャンパス」「入学までの流れ」「出
願」「入試」などがしっかりと明示されており、一連の流れが把握しやすい
です。入学にあたっての手続きは端的にまとめられていますし、Q&Aもあ
ることで、入学を希望される方が最初に感じるだろう不安要素をホームペー
ジ上でしっかりと解消してくれています。
ホームページに情報が開示されており、健全な学校経営であると考えます。
公式ホームページにて情報開示が適切に行われています。
健全で問題ありません。
プログラムの中に、社会貢献活動、地域貢献活動が予め組み込まれており、
地域からも評価されているものと考えます。
地域に密着したボランティア活動を行われていることが公式のホームページ
から伺えます。同じ台東区に構える一企業として、浅草周辺のボランティア
研修なども大変刺激になります。
コロナ禍の間は、十分な活動ができなかったと思いますが、元々行っていた
ことですので、状況が許せば元通りの活動ができるようになるはずです。
国際料理交流パーティーやスポーツを絡めた研修など、豊富な学外イベント
が開催されており、学生に数多くの交流機会を用意されています。世界 20
か国出身の学生達が学ぶ環境下で、グループワークによるコミュニケーショ
ン向上の他、学生寮での共同生活にも支援があり、学生たちが異文化交流に
自然と入り込める点、真の国際交流が実現できる学校だと思います。